

Parece que fué ayer cuando José Antonio Primo de Rivera murió en tierras levantinas, víctima del odio implacable que hacia él siempre sintieron sus pérfidos enemigos. Su recuerdo se mantiene vivo en España y todos los años al cumplirse el aniversario de su muerte, Gobierno y pueblo solemnizan de manera adecuada esta fecha inolvidable. Pero el homenaje más auténtico, el más fervoroso, el que sin duda agradecerá más el ilustre muerto es el que hoy le han tributado las milicias juveniles con sus misas, con sus oraciones, con sus recuerdos literarios e históricos, con sus ordenados desfiles, con sus promesas más firmes. Sabido es que donde gozaba de más prestigio José Antonio, donde recogía más aplausos, donde reunía más voluntades, donde fructificó más su doctrina fué entre las juventudes.

Era natural que así fuese. José Antonio era joven, no solo por su edad, sino por su contextura espiritual; su capacitación intelectual no añoraba tiempos viejos de afanes intrascendentes o antipatrióticos; no se encerraba en moldes de un vivir de actividades suicidas; nunca frecuentó mentideros políticos de doctrinas y prácticas que pudieran acarrear daños a su Patria; su vida estaba en su cuarto de estudio, en la calle, en el mitin o en la hoja periodística y, presidiendo esta labor agotadora, un afán vivo y constante de devolver a España sus valores espirituales y materiales que le habían robado el liberalismo y el socialismo. Por esta razón sus primeros proclamas no se encuentran entre los viejos políticos que le rechazan por perturbador. Sus primeros adeptos los va reclutando entre la masa juvenil, que al oír sus ardientes soflamas, al darse plena cuenta de sus ideas salvadoras, de sus propósitos sanamente patrióticos, le sigue con entusiasmo su igual, dispuesto a realizar los mayores sacrificios, incluso a sufrir la muerte, con tal de salvar a España, como así lo llevó a cabo con heroísmo sublime.

Han pasado diez años desde aquel triste amanecer otoñal en que el cuerpo del insigne luchador cayó en un rincón de la prisión de Alicante. Para la juventud hispana, educada en su doctrina y modos de vivir, la fecha de hoy es como si fuera el 20 de Noviembre de 1936. Como en aquel día infuante, José Antonio sigue siendo para nuestras juventudes el héroe nacional, el capitán invicto, que, si no con su presencia en la tierra, con su recuerdo imborrable, con sus doctrinas patrióticas, con su orientación católica, les guiará en la empresa de continuar la obra admirable que él inició, y que fué fortalecida y consolidada por el valeroso arrojo de nuestro ejército en la gloriosa Cruzada.

Nuestros jóvenes han prometido en el día de hoy seguir las huellas del glorioso mártir cuyos restos mortales se guardan en el Real Monasterio de El Escorial, como lo prometieron sus viejas guardias en tiempos de desventuras patrias.



Reunión de la Comisión de presupuestos

Bajo la presidencia del señor Camacho, se ha reunido el Pleno de la Comisión de Presupuestos para despachar los asuntos pendientes. Al comenzar la reunión, su presidente, en nombre y por encargo del ministro de Hacienda, contestó verbalmente a un ruego formulado por el procurador señor Carbonell sobre exención de contribuciones a los Ayuntamientos, y seguidamente leyó una comunicación del ministro de Hacienda contestando a otro ruego de don José Navarro y González de Canales, sobre su presión de impuesto que grava la riqueza vitivinícola y olivarera.

Después de deliberar sobre las cuestiones presentadas a su estudio, emitió dictamen acerca de los siguientes proyectos de ley:

Modificación en la plantilla del Cuerpo de Ingenieros Agrónomos y creación de una Junta Suprema permanente dentro del Consejo Superior Agronómico, Consejo Ordenador de la producción nacional, nueva organización del Cuerpo de Contabilidad del Estado, pensiones extraordinarias a la viuda del comandante Morato, a la viuda del capitán de Infantería Roca Morilla, a la viuda de Oro Pulido, y a la viuda de Buzza, y diversos créditos extraordinarios y suplementos de créditos.

La reunión anunciada de la Comisión de Defensa ha sido diferida para mañana, a las seis de la tarde.

La Comisión de Hacienda

Presidida por el señor Martínez de Tena, se ha reunido la Comisión de Hacienda para despachar los asuntos pendientes, emitiendo dictamen sobre los siguientes proyectos de ley:

Autorización para emitir obligaciones a las Juntas de Obras y Servicios de los puertos de Bilbao, Barcelona, Cartagena, Santa Cruz de Tenerife, Málaga y La Coruña; pago de rescate de ferrocarriles; modificación del artículo 96, apartado 3.º del Estatuto de Clases Pasivas; acuñación de nuevo sistema monetario; permuta de terrenos y edificaciones pertenecientes al ministerio del Ejército en el término de El Pardo por otros que en el expresado lugar son propiedad del Patrimonio Nacional; derechos; subvenciones a los funcionarios de Aduanas, y reconocimiento de dominios y propiedades a favor de la Obra Pía de Santos Lugares de Jerusalén, de solares y edificios en que estuvieron emplazados los cuarteles llamados de San Francisco y del Rosario, en Madrid.

Las elecciones rumanas en régimen de violencias

LONDRES.—Hasta pocas horas antes de comenzar las elecciones rumanas, los círculos políticos de la oposición y del Gobierno estuvieron acusándose mutuamente de emplear métodos terroristas e injustos en la campaña de propaganda. El portavoz en Londres del doctor Maniu, jefe del partido campesino rumano, declaró al corresponsal de la United Press que el 25 por 100 de los afiliados a ese partido no están incluidos en el censo de votantes. En total, las exclusiones del censo alcanzan a unos dos millones de personas. «El Gobierno Groza —añadió— ha concentrado sus esfuerzos contra el partido nacional campesino, espina dorsal de la oposición. Siete dirigentes de la organización encontraron la muerte a manos de sus adversarios políticos y otros fueron golpeados en el curso de la campaña electoral en tres circunscripciones donde el partido campesino tenía asegurado el triunfo. Las demás organizaciones que se mantienen en la oposición corrieron parecida suerte.»—EFE.

España ante la O. N. U.

Se espera que Inglaterra tomará la iniciativa en el asunto hispano

En Londres se creen ineficaces tanto la ruptura diplomática como las sanciones económicas contra la nación española

LONDRES.—De fuente diplomática se expresa la esperanza de que Ernest Bevin tome la iniciativa en la cuestión española en Nueva York en las reuniones de la O. N. U., con el fin de enfrentarse a la vez con sus adversarios laboristas de Londres y tratar de las demandas soviéticas.

Aunque la actitud del Gobierno británico sigue inalterada en lo que se refiere al corte de relaciones diplomáticas, se tiene entendido que tampoco muestra inclinación hacia la aplicación de castigos económicos. Entre los argumentos que se adelantan aquí contra las sanciones figura el hecho de que España ha concertado un acuerdo con la Argentina que suministrará alimentos a España y que España también ha firmado acuerdo con otros países. En tales circunstancias, las sanciones económicas—dicen los ya citados informadores—no resultan eficaces a menos que fuesen apoyadas por el bloque naval.—EFE.

¡El «Gobierno Giral» reconocido por... Albania!

BUENOS AIRES.—Bajo el título burlesco «Reconocimiento», publica el diario «La Tribuna» un

editorial, en el que, entre otras cosas, dice:

«El hecho de que Albania, testigo de ocasión, sirva para reconocer la existencia de Giral como posibilidad de un gobierno legítimo, demuestra, una vez más, que en el orden internacional se ha caído en la lamentable tentación de un juego estéril.

Mientras que el mundo, constituido por gentes de bien, desea que la lealtad imperre y la verdad sea visible y comprobable, los Gobiernos y sus representantes en organismos internacionales cambian esa verdad. Hay una embriaguez infinitamente más perniciosa que la del vino, y es la embriaguez de la palabra. Hubo charlatanes antes que ebrios. Si en una reunión de delegados internacionales llegara a decirse una verdad, creerían que ha reventado el mundo».—EFE.

«Rusia comete atropellos, crímenes y depredaciones»

NUEVA YORK.—El catedrático de la Universidad de Notre Dame doctor John A. O'Brien, ha dado una conferencia en la Cámara de Comercio de Sout Bend (Estado de Indiana), donde dijo que el debate del tema español ante la O. N. U. es una maniobra rusa dirigida a impedir que esa entidad investigue, como sería más urgente y lógico a tono con los ideales por los que lucharon los norteamericanos en la pasada guerra, la serie de atropellos, depredaciones y crímenes que la Unión Soviética, por sí misma, o por sus satélites, comete en Polonia, Lituania, Letonia, Estonia, Besarabia y los países balcánicos.—EFE.

«Mientras se estudia el caso español, prosigue el asalto ruso»

LISBOA.—El órgano católico «A Voz» publica un nuevo artículo sobre el llamado «caso español» y dice que la Asamblea general se va a encontrar de nuevo con las mismas propuestas que colocaron en difícil situación al Consejo de Seguridad. Estudia el articulista

las diferentes actitudes que adoptarán los países respecto a España en la Asamblea general, y agrega: «Mientras en las reuniones internacionales prosigue el asalto ruso a la posición del extremo occidental de Europa, con la complicidad ciega de quien no cree que de esta manera contribuye al acceso de la Unión Soviética al Atlántico, hay naciones que no pierden la cabeza y, precisamente cuando se reclama el corte de las relaciones comerciales y de comunicaciones por tierra, mar y aire con España, regulan con Tratados y Acuerdos sus relaciones comerciales y financieras con aquel país, como hace pocos días hizo la liberal y democrática Holanda. Mientras tanto no podemos dejar de considerar que tiene plena razón Franco al decir que España es un país serio, pacífico y en orden. Si contra esta nación sería pacífica y en orden prevaleciera la falta de la verdad, Europa habría abdicado».—EFE.

Ingresan Afganistán, Suecia e Islandia

FLUSHING.—La sesión de la Asamblea general de la O. N. U. comenzó con un discurso de bienvenida del presidente, Paúl-Henri Spaak, a los representantes de Suecia, Islandia y Afganistán que por primera vez tomaban asiento entre los delegados. «En unánime deseo de la Asamblea —dijo— que yo dé la bienvenida a los tres nuevos miembros. La fecha de hoy es histórica, pues señala un paso

(Continúa en 4.ª página)

Huevos aves y caza La Montañesa

(Nombre comercial registrado)
I. APARICIO
Coso, 168. ZARAGOZA
Teléfono 2308
Importación de huevos, aves y caza de toda España. Dirigir sus ofertas de caza

Ayer fué entregada a la Orden de Santo Domingo la Casa-prisión de José Antonio

Desde ahora será un convento bajo la advocación de la Virgen del Rosario y San Telmo

ALICANTE, 19.—Han dado comienzo los actos de consagración, bendición y entrega a la Orden Dominicana de la Casa-prisión de José Antonio; convertida en convento de Nuestra Señora del Rosario y San Telmo.

A las diez de la mañana, llegaron las autoridades y jerarquías provinciales y locales. También asistió la Vieja Guardia alicantina, representaciones de las Falanges Juveniles de Franco y la Sección Femenina. Poco más tarde llegaron las jerarquías nacionales que se encuentran en esta capital para asistir a los actos conmemorativos del X aniversario del fusilamiento de José Antonio.

El Obispo de la Diócesis bendice el edificio

A las diez llegó a la Casa-prisión, procedente de Orihuela, el obispo de la Diócesis. Fué recibido en la puerta por las jerarquías nacionales; pasó al altar mayor de la nueva Iglesia, donde se revistió de pontifical, y desde allí, precedido de la cruz alzada y acompañado del provincial de la Orden Dominicana, padre Monserat; del prior del convento de la misma Orden en Barcelona, padre Sánchez Puerto; del prior del nuevo convento, recientemente nombrado, padre Ferrer; Comunidad en pleno del monasterio y de las primeras autoridades y jerarquías nacionales y provinciales, el prelado de la diócesis, profesionalmente, se trasladó al claustro, que bendijo, acto que repitió más tarde con la galería cen-

tral y parte exterior del edificio. Seguidamente la comitiva regresó a la nueva iglesia, procediendo el obispo, a continuación, a la bendición de la parte interior del templo, colocándose después en su estrado, situado en la parte del Evangelio, para oír la primera mi-

sa. Al acto asistieron las autoridades, jerarquías y representaciones de todas las fuerzas vivas, así como la totalidad de los religiosos de la nueva Comunidad, ante los cuales se hizo entrega del templo a la Orden Dominicana.

El señor Obispo de Tarazona ha muerto a la edad de 73 años

TARAZONA.—El Obispo de Tarazona, doctor don Nicanor Mutillo Irurita, ha fallecido ayer a las doce y media del mediodía. Al morir, el ilustre Prelado se hallaba rodeado de sus familiares, del doctor Ibarri y del secretario de Cámara, don Domingo Jimeno. A las nueve de la mañana, el Prelado pidió se le leyera la recomendación del alma, cosa que hizo el vicario general, don Bernardo Aroz, en vista de haber entrado en período agónico.

Immediately de ocurrido el fallecimiento del Prelado de Tarazona, se dió comunicación al presidente del Cabildo catedralicio para que éste se haga cargo del cadáver de su ilustrísima.

Hoy se efectuarán los funerales

La muerte del Prelado de la diócesis, R. P. Nicanor Mutillo Irurita, ha sido muy sentida en esta ciudad, donde gozaba de general simpatía por sus excelentes virtudes y extraordinaria sencillez.

Las autoridades y numeroso público han desfilado por el palacio episcopal para testimoniar su pésame. A las tres de la tarde se reunió el Cabildo Catedral y adoptó el acuerdo de nombrar delegado capitular hasta que se efectuó el nombramiento de Vicario, a don Antonio Hidalgo, presidente del Cabildo. Mañana será embalsamado el cadáver del Obispo y después se efectuarán los funerales. Se ha solicitado permiso de la autoridad competente para que los restos del R. P. Mutillo Irurita sean inhumados en la Santa Iglesia Catedral. Se reciben numerosos telegramas de todos los lugares de España testimoniando la condolencia por la muerte del Obispo de Tarazona.—(Cifra).

Datos biográficos

El R. P. Nicanor Mutillo Irurita nació en Pamplona el 10 de enero de 1874, donde comenzó la carrera eclesiástica; a los veintitrés años ingresó en la Congregación del Santísimo Redentor, Padres Re-

dentoristas, y terminó sus estudios superiores en el Colegio Máximo de la Congregación, establecido en Astorga.

Ha ocupado el padre Mutillo en la Congregación los cargos más importantes, hasta llegar al de provincial, que desempeñó durante nueve años, dedicando todas sus actividades a ensanchar la órbita de la acción apostólica y misional de los Redentoristas por toda España y por América, haciéndola llegar hasta las difíciles tierras del Asia Oriental. En nuestra patria llevó a feliz término una serie de fundaciones, entre las que descuellan las de Santander, Carmona, Coruña, Vigo y Barcelona. En 1920 visitó el padre Mutillo Méjico y aumentó considerablemente el número de Misiones en Méjico y en América del Centro y del Sur. A él se debe también el comienzo de las Misiones de la Congregación en China, para las que seleccionó el personal y organizó y presidió los preparativos de la primera expedición, cuya salida coincidió con la toma de posesión por el padre Mutillo de la sede de Barbastro, para la

Información deportiva

Continúa nuestra encuesta sobre la Tercera División

Otros ocho votos favorables a ella

PREGUNTAS

- 1.ª ¿Cree usted conveniente la desaparición de la Tercera División de Liga?
- 2.ª ¿Estima acertada la propuesta hecha a la Federación Nacional por el Avila C. de F. según la cual la Tercera División, en lo sucesivo, deberá estar integrada por cinco grupos de 14 clubs cada uno (Centro, Nordeste, Noroeste, Sureste y Suroeste)?
- 3.ª ¿Le parece a usted bien que terminada la actual competición en enero próximo, seguidamente, con los clubs no clasificados para la fase siguiente, se organizase un torneo por el sistema de Liga, que definitivamente sirviera para desplazar a categoría Regional a los que ocuparan los últimos puestos?
- 4.ª ¿Qué otra idea o proposición se le ocurre sobre esta importante cuestión?

Los clubs nos siguen contestando. Sus cartas son efusivas y han acogido la encuesta con entusiasmo. La tónica general de las contestaciones es la continuidad de la Tercera División, la formación de grupos de 14 clubs y la celebración de una Asamblea donde se les oiga. Las ocho últimas respuestas recibidas son las que siguen:

Gimnástica Segoviana — 1.ª No. 2.ª Si. 3.ª Si. 4.ª Agrupando por proximidad geográfica los clubs no clasificados, en grupos de 10, absorberían desde el 19 de enero hasta el 18 de mayo (12 de enero descanso): los tres primeros de cada grupo jugarían por eliminatorias hasta el 29 de junio (Copa Federación u otro torneo) y los tres últimos de la liguilla descenderían a categoría regional en cada grupo.

C. D. Almansa. — 1.ª De ningún modo. 2.ª Si. 3.ª Considere la idea muy interesante y eficaz. 4.ª Conviene insistir sobre la reducción de los impuestos y demás cargas que hoy hacen imposible la vida a los clubs modestos. También considero indispensable la participación en la taquilla del equipo visitado a un límite del 25 al 30 por 100, medida con la cual es más justa y llevadera la lucha entre equipos que con iguales gastos tienen muy diferentes ingresos aquellos que radican en ciudades de mayor censo de población.

Imperial C. F. (Murcia). — 1.ª No. 2.ª Si. 3.ª Si.

Alicante C. F. — 1.ª De ninguna manera; al acaso, y pensándolo mucho, su reducción. 2.ª Es acertada y el Alicante se dirigió a la Federación con idea parecida. 3.ª Sería desde luego el torneo de más interés que podría organizarse. 4.ª Que para sucesivas temporadas se forme un grupo de Primera de 14; dos de Segunda de 14 y cuatro de Tercera de 14, completándose a las temporadas con las promociones por puntos, de forma que se mezclen los clubs para que haya interés y contraste de jugadores, en grupos de ocho clubs, por proximidad geográfica. **U. D. de Sans (Barcelona)**. — 1.ª No. 2.ª Si. 3.ª Si.

C. D. Mirandés (Miranda de Ebro). — 1.ª No, de ninguna manera. 2.ª En principio sí, pero es difícil llegar a un acuerdo definitivo con todos los clubs interesados. 3.ª Tampoco lo encuentro desahogado como procedimiento, pero es necesario conocer cuántos iban a ir a la Regional. 4.ª Por tratarse de una cuestión de vital importancia para todos los clubs que actualmente militamos en Tercera División,

considero indispensable la celebración de una Asamblea, a la que acudieran representantes de todos los clubs interesados, a celebrar en Madrid, y cuyos acuerdos serían sometidos a la F. E. F. pues es la única forma de pulsar en forma concreta y eficaz la opinión general en asunto tan importante y poder llegar a acuerdos que después no originasen discordia alguna.

Reus Deportivo. — 1.ª No. 2.ª Si. 3.ª Si. 4.ª La necesidad de conocer antes del 15 de diciembre próximo los planes del organismo nacional sobre tan importante cuestión.

Orihuela Deportivo — 1.ª Con fecha 4 de septiembre próximo pasado y obediendo al estímulo e iniciativa por todos conceptos plausibles de la S. D. Gimnástica Segoviana, dirigimos a la Federación Nacional el escrito cuya copia acompaño y en el que fijamos la posición del Orihuela Deportivo en orden al problema que en el cuestionario a que contestamos se concreta. Generalizando ahora, entendemos que la desaparición de la 3.ª División de Liga significaría un golpe gravísimo e irreparable para la inmensa mayoría de los clubs que en ella militan actualmente, muchos de los cuales habrían de desaparecer con la siguiente esterilización de esfuerzos, derrumbamiento de obras ya bien cimentadas y quebranto para los generales intereses deportivos y muy especialmente para los que están encomendados a la Federación Española de Fútbol. 2.ª Estimamos acertada esta propuesta porque ordenada así la competición, constituiría el genuino y necesario puente entre los campeonatos regionales y las categorías superiores, amén de aumentar en grado sumo su interés y duración, y con esto los ingresos por taquilla y las posibilidades económicas de estos clubs, vivo auténtico para la División de Honor. 3.ª Esa u otra solución se impone prever para que los clubs no clasificados en los dos primeros lugares de

Atención

Se hace recosido y se guarnece para zapateros y particulares al momento. Avenida de Portugal 17 Juan Sánchez.

Catedrático de Obstetricia y Ginecología
Profesor PUGA
Sanatorio María Teresa, del Dr. Díez. — SALAMANCA (C. S. 56)

cada grupo en la fase inicial de las previstas, puedan resarcirse de algún modo de cuantos desembolsos han tenido y tienen que realizar hasta el 30 de junio, siendo así que en realidad—y de no organizarse federativamente una nueva competición—la temporada oficial terminará en enero, es decir, habrá durado tan solo cuatro meses de los diez a que se extiende a todos los efectos económicos.

BALONCESTO

La jornada del domingo en el Frontón

Nueva victoria del Ferrocarriles a costa del Ateneo. El Gredos ganó al Real Madrid

El domingo en el Frontón Vista Alegre y en sesión nocturna, se jugaron los dos partidos más interesantes, de esta cuarta jornada del campeonato de baloncesto de segunda categoría.

En primer lugar, a las siete y cuarto de la noche, saltaron a la magnífica cancha del Frontón los equipos del Ateneo y Ferrocarriles. En este partido, pudimos apreciar claramente la gran clase de los jugadores del Ferrocarriles. Todos ellos, tienen magníficas condiciones para jugar al baloncesto; su elevada estatura y gran corpulencia (factores de los que saben sacar gran provecho), hacen que se sean pe'grososísimos, tanto debajo del aro, como en el juego por alto que es el que con preferencia practican. Sus líneas están perfectamente coordinadas, producto, sin duda, de un intenso y bien dirigido entrenamiento; tanto defensas como delanteros, muestran una gran facilidad en el enceste, aparte de un gran fondo merced al cual pueden jugar los cuarenta minutos a un gran tren. Todo esto, unido al gran entusiasmo y elevada moral, de que hacen gala en sus partidos, hace de ellos los indiscutibles favoritos del torneo.

El Ateneo, aunque jugó mucho y con gran entusiasmo, no pudo hacer nada contra los líderes de la clasificación, que se apuntaron una nueva y merecida victoria por el tanteo de 34 24.

A continuación, pisan la cancha los cinco del Gredos C. B. y Real Madrid propietario del terreno.

Es el Gredos el primero en encestar, adquiriendo ventaja desde los primeros momentos, por mediación de Nando que, en un día inspirado, consiguió magníficas cestas desde medio campo. Cornejo palomeó mucho, y subió muchos numeros al marcador, lo que contrastaba con la poca fortuna de Rodrigo Caro, al fallar varias bandejas hechas. Al lado de estos fallos, Rodrigo, hizo sus cosas buenas cooperando mucho al triunfo de su equipo. Gelo estuvo como siempre, bregando incansable, y formando, con López, una sólida defensa donde se rompían los avances del Madrid.

El Gredos, pues, consiguió un merecido triunfo por el tanteo de 37 24 lo cual, conservándole en el tercer puesto de la clasificación

De entre todas las que se nos ocurren, es desde luego la propuesta por ustedes la que nos parece más beneficiosa por entrañar un superior interés y dar a la pugna un sentido y trascendencia más concretos. Es por ello por lo que —al igual que la anterior— la hacemos nuestra ante la Federación Española mediante escrito de esta fecha. 4.ª Reunidos como están en los apartados anteriores nuestros fundamentales puntos de vista, y pareciéndonos lógicas y adecuadas las propuestas de ese club, nos abstenemos de formularlas por nuestra cuenta para no producir desorientaciones y divergencias que pudiesen malograr la acción común.

RESUMEN. — Clubs que han contestado anteriormente, 28. Clubs cuyas contestaciones se publican hoy, 8. Total de clubs que hasta la fecha han acudido a la encuesta, 36. Votan por la continuidad de la Tercera División, 35. Votan en contra, 1.

mantiene muy altas sus aspiraciones.

El R. Madrid, por su parte, nos confirmó la baja forma por que actualmente atraviesa, lo que hace le descartemos, con todos los honores, de entre los aspirantes a los puestos de cabeza.

También ganaron Artillería y el América

En los partidos jugados en la mañana del domingo, el América y Artillería se apuntaron sendas victorias a costa del E. P. I. y el As C. B. respectivamente.

Después de esta jornada, la clasificación es como sigue:

	J	G	P	I	C	P
Ferrocarriles	4	4	0	0	255	57
América	4	4	0	0	142	101
Gredos C. B.	4	3	1	0	121	76
Artillería	3	2	1	0	119	39
Real Madrid	4	1	3	0	106	114
E. y D. Avila	3	1	2	0	83	65
Ateneo	3	1	2	0	93	94
E. P. I.	4	0	4	0	45	201
As C. B.	3	0	3	0	11	197

Artillería y Educación y Descanso de Avila, han permutado amigablemente sus puestos, siendo esta la única variación habida esta semana en la tabla clasificatoria.

TAXI Teléfono 458. San Román.

Por tierras de cantos y santos

¡Esos chiquillos...!

La niñez es una edad por la que todos hemos pasado con más o menos acierto y con más o menos trastada; y hemos de convencernos que los chicos de Avila son poco más o menos como los de todos los sitios. Los hay que parecen moscas muertas, pero vaya, que no les pisen el rabo porque entonces saltan como monos. Hay otros que ni parecen buenos ni lo son, que si en sus manos estuviera, no quedaba cristal sano ni gato del vecino que no tuviera que huir a uña de felino o defenderse como tal tripa arriba; ni habría farol que luciera entero por las noches, ni rincón donde no dejaran algo que huele. Porque esta es la realidad y ciertamente que no debiera ser así. Ahora que a veces no tienen ellos la culpa, pues ya hemos visto en más de una ocasión a algún papaito y alguna mamaita, y nada digamos de alguna criadita, preparar al niño para que haga una no muy higiénica operación en medio de la acera.

No hay chico que no aspire a ser hombre y por tanto que no ponga de su parte lo posible para serlo. En sus manos no está alargarse la estatura más de lo que le piden los cortos pantalones que lleva ni está en sus posibilidades

Delegación de Hacienda de la Provincia de Avila

Junta Administrativa de Contrabando y Defraudación

El día 29 de noviembre de 1946 a las once horas de la mañana, esta Delegación de Hacienda sacará a la venta en pública subasta, DOS garrafas de aguardiente procedentes de aprehensión, conteniendo una de ellas 8 litros de aguardiente de 35 grados, y otra 8 litros de cazalla de 45 grados (total 16), valoradas en 104,30 pesetas, incluidos los envases.

La subasta se verificará por puja a la llama, no admitiéndose proposición que no cubra el importe de la tasación y adjudicándose al que resulte mejor postor.

Avila, 19 de noviembre de 1946. — La secretaria, Francisca Canales. — V.º B.º El delegado de Hacienda, Octavio Pintor.



Un niño estudioso consulta los libros de una biblioteca británica

Coñac sin rival.
Centenario
Terry

P. Lorenzo S. T. Carmelita.

CALCULO Y REDACCION COMERCIAL

Dos especialidades básicas para conseguir un buen puesto en las mejores oficinas. Apréndalas por correspondencia, en su propia casa, rápida y económicamente. Pida hoy folleto gratis

ACADEMIA CCC Apertado 108 **SAN SEBASTIAN**

400 PLAZAS

Policía Armada y de Tráfico con 6 475 pesetas. 21-30 años. Contestaciones. Preparación. Regálamos Programas.

Academia Caballero
Calle Santa Bárbara, 4 (Fuencarral, 57. MADRID

EL DIARIO DE AVILA

EL DIA DEL DOLOR

Ofrenda de afecto a José Antonio en el X aniversario de su muerte

Como en toda España, la Falange ha celebrado en Avila hoy EL DIA DEL DOLOR, conmemorativo del vil asesinato, de que fué víctima en Alicante José Antonio Primo de Rivera.

Una incontable número de jóvenes y escolares han asistido esta mañana a la Misa que por el eterno descanso del Fundador de Falange Española ha oficiado en la S. A. I. Catedral el muy ilustre señor don Teodoro García Robledo, asesor religioso de F. E. T. y de las J. O. N. S.

En la capilla mayor ocupaba el trono obisbal el excelentísimo señor Obispo de la Diócesis, y suntuosidad, el excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento; excelentísimo señor gobernador militar; presidente de la Excm. Diputación provincial; alcalde de Avila; delegado de Hacienda, junto con otras autoridades, representaciones y jerarquías falangistas.

Ante la Cruz de los Caídos

Terminado el Santo Sacrificio, autoridades y asistentes a la Misa se trasladaron a la plaza de Pedro Dávila para presenciar la ofrenda

de unas coronas de flores ante la Cruz de los Caídos, que hicieron las autoridades, rezando el Prelado un responso y terminando el acto con el canto nacional «Cara al Sol».

En el Teatro Principal

A la una de la tarde tuvo lugar en el Teatro Principal un acto presidido por el jefe provincial del Movimiento y autoridades y jerarquías. El escenario se hallaba decorado con negras colgaduras, destacando sobre fondo tan severo un gigantesco emblema de Falange Española.

Se dió lectura a varios párrafos del Testamento de José Antonio, y fué escuchada por los asistentes la lección de EL DIA DEL DOLOR. Fueron seguidamente impuestas las recompensas que han sido concedidas a los militantes Juan José García Hidalgo, Natividad García y Juan Díaz González, y realizó el pase al Movimiento de los camaradas pertenecientes hasta hoy a las Falanges Juveniles, terminando el acto con la renovación del juramento de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Delegación Provincial de Trabajo

Caja de compensación de Paro por escasez de energía eléctrica PODFE

Por reciente disposición del Ilmo. Sr. Director General de Trabajo, se pone en conocimiento de todas las empresas afectadas por las actuales restricciones de fluido eléctrico, que a partir del día 18 de Noviembre, queda sin efecto el abono a los obreros de la parte de tiempo no trabajadas, y que ésta Delegación Provincial de Trabajo, publicó en éstas mismas columnas, en fecha 11 de octubre último pasado.

No obstante, al producirse restricciones que afecten al normal trabajo de los productores en las industrias, a partir del día 18 de Noviembre de 1946 se abonará el pago del subsidio que estableció el Decreto Ley de 3 de Agosto de 1945, con la obligación ineludible de efectuar por parte de las Empresas las declaraciones pertinentes dentro del plazo fijado.

Se recuerda que éste plazo termina el día diez del mes siguiente al que se refieren las restricciones de energía eléctrica causadas en el anterior.

El trámite a seguir, es el que las Empresas realizaban con anterioridad, enviando a la PODFE, Deseñado 8 Madrid, todas las declaraciones.

Este Organismo espera sea cumplidas todas las disposiciones que marca el citado Decreto Ley, con el fin de que los trabajadores perciban los jornales causados por el paro que la falta de fluido eléctrico ocasiona.

El delegado de Trabajo, Enrique Alberto González de Heredia y Garcés.

Lee Ud, EL DIARIO DE AVILA

Sepelios

Ayer recibió cristiana sepultura en el Cementerio de Avila el cadáver de un guardia caído en el cumplimiento de su deber, al servicio de España, en un encuentro con facinerosos en el que fué muerto también uno de éstos y que pretendían realizar una de sus fechorías de bandidaje. El pueblo de Avila se asoció en masa, dando una muestra del más sincero patriotismo y de piedad al duelo de los familiares que presidían el acto del entierro, junto con nuestras primeras autoridades de todo orden. Terminado el oficio religioso en el pórtico de la Basílica de San Vicente, rezó un responso el capellán del Regimiento de Defensa Química y fué leída la orden de concesión, al guardia civil caído, de la Cruz del Mérito Militar con distintivo blanco, produciéndose aclamaciones patrióticas vívidamente contestadas.

Expresamos nuestro sentido pésame a los padres y hermanos del caído, así como al Banemérito Instituto de la Guardia Civil, que une el nombre de Valentín Trinchón Peñalba a la lista de hombres buenos que militan en tan española disciplina.

También se celebró ayer en Avila el sepelio de los restos mortales del cabo primero de Aviación, mecánico del aparato destruido en la dehesa de Blasco Moro, don Juan Parréga García. La capilla ardiente estuvo instalada en el Cuartel de las fuerzas aéreas del Campo de Nuestra Señora de Sonsoles. El entierro fué presidido por el teniente coronel jefe de la Comandancia Aérea; el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, y el presidente de la excelentísima Diputación Provincial, a quienes acompañaban representaciones oficiales civiles y las militares de los distintos centros de la Plaza, siguiendo el duelo numerosas personas. La Compañía de Aviación, que dió escolta al cadáver desde el Campo de Sonsoles hasta San Vicente, desfiló rindiendo honores.

Los cadáveres del capitán piloto y del radiotelegrafista fueron trasladados a Madrid y a León respectivamente.

Renovamos el testimonio de nuestro sentimiento a los familiares de estas víctimas del desgraciado accidente de aviación, ya relatado en nuestras columnas, haciendo notar la gratitud de las aludidas familias por las atenciones recibidas en Avila, particularmente del jefe de la Comandancia Aérea, don Juan Hernández.

España ante la O. N. U.

(Viene de 1.ª página)

adelante hacia nuestra meta de universalidad. Nuestros deseos no estarán cumplidos por completo mientras no se nos sumen todas las naciones». Los jefes de las tres delegaciones dieron las gracias.

Después de haber ocupado su puestos los nuevos delegados se debatió la moción de Egipto condenando la persecución y discriminación religiosa y racial. Quedó aprobada por unanimidad.

Colombia, Siria y Bélgica en el Consejo de Seguridad

FLUSHING (Nueva Yor).—Colombia (con 51 voto), Siria, (con 45) y Bélgica (con 43) han sido elegidos miembros del Consejo de Seguridad de la O. N. U. Sustituyen a Méjico, Egipto y Holanda, respectivamente. El Consejo queda, pues, formado por los siguientes países: Estados Unidos, Gran Bretaña, Unión Soviética, Francia, China, Australia, Polonia, Brasil, Colombia, Siria y Bélgica. Los cinco primeros son permanentes. La India obtuvo 13 sufragios.—EFE.

REDACCION Y ADMINISTRACION
PLAZA DEL 'VENIENDE ARVALO, 7
TELÉFONO 24
APARTADO DE CORREOS, 8

El tiempo en España

Se anunció lluvias en toda la península

Parte meteorológico

En el día de ayer el cielo estuvo parcialmente nublado en toda España. Se han registrado precipitaciones de escasa importancia y con carácter aislado en Galicia, Cantabria, Centro, Cataluña y Andalucía occidental.

Tiempo probable: Precipitaciones en la vertiente atlántica, que se extenderán de Oeste a Este a través de toda la Península.

Descenso general de la temperatura.

Vientos moderados o fuertes del tercer cuadrante.

Accidente de automóvil en Almería

Ocho muertos y diecinueve heridos

ALMERIA.—Se conocen nuevos detalles acerca del accidente automovilista ocurrido ayer en las proximidades de Adra. En el auto, car viajaban 30 personas. El coche se despejó por un barranco que mide 14 metros de altura, cuando marchaba a gran velocidad. Tomó bien la curva que existe donde el accidente se produjo pero al enfilar la recta otra vez, las ruedas giraron y el coche se precipitó en el fondo del barranco. Se supone que esto fué a causa de romperse la dirección y quedar sin mando el vehículo. En el fondo del barranco, el coche aparece con las ruedas hacia arriba y completamente destruido.

Hasta el momento hay que lamentar ocho muertos y diecinueve heridos.

En Inglaterra habrá racionamiento hasta mediado 1948

LONDRES.—El ministro de Alimentación John Strachy, ha dicho en la Cámara de los Comunes que el Gobierno adopta medidas para mantener el racionamiento por lo menos, hasta mediados del año 1948.

Ha agregado que la autoridad competente ha encargado ya la impresión de las cartillas de racionamiento para el periodo de julio de 1947 a julio de 1948.—EFE.

Catástrofes aéreas en Francia

PARIS.—Acerca del accidente de avión registrado a 12 kilómetros de Entraigues (Francia), las autoridades norteamericanas anuncian que de los once ocupantes del aparato seis han resultado heridos. Un avión francés y otro británico han despegado para el lugar del accidente con objeto de prestar auxilio a las víctimas.

A la misma hora de recibirse la noticia de este accidente se tuvo un radiograma, en el que se anunciaba que otro avión tetramotor norteamericano se había estrellado en los Alpes. Los grupos alpinos de socorro han renunciado esta noche a su intento de llegar hasta donde se hallan los trece supervivientes del avión militar de transporte que se ha estrellado en un ventisquero, cerca de la frontera italiana. Los componentes del grupo han manifestado que resulta totalmente imposible llegar a la meseta en cuestión, situada a unos 4 500 metros de altura, por la vertiente francesa.

La radioemisora de Lyon ha dicho que a las siete y media de la tarde, o sea seis horas después del intento de aterrizaje forzoso en plena montaña, se mantuvo contacto con los supervivientes, que

son trece, de los cuales once se hallan en grave estado. La situación exacta del avión destruido ha sido fijada por el radio. El operador radiotelegráfico del grupo ha advertido que mantendrán hogueras encendidas durante toda la noche para facilitar cualquier labor de los aviones de socorro.

La radio de Lyon ha manifestado que el avión militar llevaba a bordo tres generales norteamericanos.

Según otras fuentes de información, entre los pasajeros figuraban también las esposas de otros cinco altos jefes militares estadounidenses, y la hija de un funcionario de la misma nacionalidad, EFE.

Se salvan en paracaídas

EL CAIRO.—Un avión tetramotor del ejército norteamericano se ha estrellado en la zona del Canal de Suez, a 80 kilómetros de Kantara, según anuncia la Agencia United Press. Todos los ocupantes del mismo se lanzaron en paracaídas y no hay que lamentar víctimas. El avión se dirigía a El Cairo, procedente de Teherán.—EFE.

TEATRO PRINCIPAL

Mañana, jueves, Compañía de Comedia

BASSO-NAVARRO

con la bellísima «estrella» del cine y de la escena

María Esperanza Navarro

Publicidad «AVILA»

Proceso de los generales alemanes Mackensen y Malther en Italia ante un tribunal militar inglés

ROMA.—Ha comenzado la vista del proceso contra los generales alemanes Von Mackensen y Malther por un tribunal británico de «crímenes de guerra». El proceso se cree que durará una semana.

Preside el tribunal inglés el general de división Playfair, a quien secundan cinco jueces de la misma nacionalidad, también militares.

Von Mackensen es hijo del famoso mariscal que participó en la guerra franco-prusiana de 1870 y en la primera guerra mundial. También es yerno del ex ministro de Asuntos Exteriores del Reich

Von Neurat. Durante la posada guerra Mackensen fué segundo jefe de las fuerzas alemanas en Italia.

El general Malther, fué jefe de las fuerzas alemanas en Roma.

El fiscal leyó su informe en el que se acusa a ambos generales de haber hecho declaraciones, según las cuales, el fusilamiento de centenares de italianos fué como medida de represalia. Esta actitud es un crimen. También han confesado que fueron ellos quienes dieron las órdenes para que se realizaran los fusilamientos.

A continuación el fiscal dice que como represalia por la muerte de 32 soldados alemanes provocados por una bomba arrojada por un desconocido fueron fusilados 320 personas. La selección que se hizo de estas personas fueron: cuatro condenados a muerte, dieciséis condenados a reclusión mayor, cuatro detenidos por crímenes de guerra, ciento setenta y siete detenidos que habían confesado haber cometido actos por los que podían ser condenados a muerte con arreglo a la ley militar alemana, y 32 que estaban en la cárcel por otras causas. Para completar la cifra de trescientos veinte designaron a judíos que no habían cometido delito alguno. Von «Mackensen, dijo el fiscal, es el responsable de esta orden de represalia.

Ha dicho que con ello salvó la vida de ciudadanos inocentes porque los seleccionados eran individuos que habrían muerto de todos modos. Esto no es cierto, porque la citada selección fué arbitraria, ya que entre las víctimas había muchos que no habían cometido delito alguno. El fiscal añadió que no niega el derecho de una potencia beligerante a tomar represalia en ciertos casos. Las represalias, añadió, deben ser contra la localidad en que ocurriera el incidente y no deben ser en modo alguno excusiva. Acto seguido se levantó la sesión.—EFE.

ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(Bailey-Ballière—Riera)
Edición de 1946

MÁS DE 3.500.000 DATOS
84 MAPAS PROVINCIALES

Relación completa por riguroso orden alfabético del Comercio, Industria, Profesiones, etc. de España y Posesiones

Precio de un ejemplar encuadernado en CUATRO TOMOS 350 Ptas.

Aguarros Bailey-Ballière y Riera Reunidos, S. A.
Calle Granadas, 66 y 68—BARCELONA

Angel Ballesteros

«MEDICO»
Piel y venéreas
Consulta de 12 a 2 y de 5 a 7
Sanjo Tomás, 4. AVILA

de que las demás naciones llevarán a cabo su desarme en iguales proporciones que los Estados Unidos y que cumplirán con los principios que se determinen a este respecto.

El plan será sometido para su aprobación al presidente Truman, antes que darlo a la publicidad.—EFE.

ARBOLES FRUTALES

GRANDES VIVEROS DE JESUS VERON
CALATAYUD (Zaragoza)

Proveedores, desde hace treinta años, de las plantaciones más importantes de esta provincia. Plantas de toda garantía y precios mejorables. No comprar sin antes consultarnos.

Representación en Avila.-Cesteros, 7